

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia UNA peseta al MES. Provincias: 3 meses, ptas. 3,50. Extranjero: 8,50.

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales. Esquelas de defunción, desde 5 pesetas en adelante. La correspondencia administrativa debe dirigirse AL ADMINISTRADOR. Apartado núm. 25.

Redacción e Imprenta PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

Administración PLAZA MAYOR, NÚMERO 5



EL SEÑOR

DON ILDEFONSO POLO VEGA

ALCALDE DE CHATÚN

falleció en dicho pueblo, a las cinco y media de la mañana del día 7 de los corrientes,

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

D. E. P.

Su desconsolada viuda doña Engracia Poza Rico; su hijo don Heliodoro Pozo Zato; hija política doña Margarita Santos Muñoz; nietos doña Emilia y don Olegario; hermanos, hermanos políticos y demás parientes,

Ruegan a sus amigos y almas piadosas, le encomienden a Dios en sus oraciones.

ERRORES POLÍTICOS

Lo que en otras épocas fueran los cortesanos, pintalo exactamente aquella tan conocida anécdota del reinado de un gran desgraciado: '¿A qué hora te has levantado?' 'A la que guste V. M.' Esta frase condensa las viciosas, hipócritas y mentidas prácticas palaciegas, cuya finalidad era una suerte de secuestro de la persona del rey, y un absoluto aislamiento de ésta respecto al pueblo—entendiendo por tal a toda la nación—situación creada por los validos, favoritos, ministros, etc., que rodeaban al monarca de una atmósfera ficticia, preñada de prejuicios y erróneas ideas, productoras del extraño fenómeno de ser el rey la

única persona que desconocía como era y como estaba la nación. Así fueron y así reinaron todas las dinastías hasta la abolición del derecho divino, modificándose las costumbres palaciegas con la purificación del aire de las regias cámaras, al entrar las bocanadas del viento democrático producido por la revolución francesa. Por la inercia de seculares costumbres quedaron en pie determinadas prácticas, mas sin la significación y alcance que en otros tiempos tuvieron, y todas las monarquías, excepto la rusa y la turca, entraron en una vida nueva en la que los reyes, empezaron a conocer los pueblos y a considerarlos como conjunto de hombres y no como rebaño de vasallos. La importancia del sistema cons-

titucional, quitando a la realeza el gobierno de las naciones, inició la pernicioso costumbre de los cambios de ministerios, y la frecuencia de las crisis, más ó menos justificadas, ofreció el caso raro, varias veces repetido, de formar hoy ministerio el revolucionario ayer. Ejemplos mil pudieran citarse en España, a partir del año 1845, de personas que, habiendo estado en las barricadas, fueron al poco tiempo individuos de gabinetes y hasta presidentes del Consejo de ministros. Estos acontecimientos, tan frecuentes en nuestro país, no podían pasar inadvertidos para las personas reales y, por tanto, al percatare de los movimientos de la opinión, es lógico suponer se preocupasen de ellos y hablasen de ellos con diversas personas,

Actualmente, al visitar Logroño D. Alfonso XIII, han hablado, no de política y sí de historia, el alcalde de aquella ciudad y el Jefe del Estado; mas sabiendo el ministro de jornada, el Conde de San Bernardo, que el Sr. Marín fue uno de los sublevados en Santo Domingo de la Calzada, ha desenterrado la antiquísima máxima de que a los reyes no se les debe hablar de política.

No están los tiempos para preconizar prácticas y teorías, secuelas nefastas de sistemas que desaparecieron para no volver y, hoy por hoy, la presencia de un Jefe de Estado en las poblaciones de la nación, no debe quedar reducida a las fiestas, visitas y solemnidades contenidas en el programa, pues si quieren conocer al país, deben oír entre los acuerdos de lo música y ver a través de la percolia y el follejo, pensando al mismo tiempo que la nación no está formada solamente de individuos que ostentan brillantes uniformes ó severos trajes de etiqueta, individuos que son exigua é insignificante minoría en la patria y que poco ó nada influyen en las fuerzas vivas de la misma.

Otra de las equivocaciones cometidas en estos días, es la afirmación de que carlistas y republicanos no existen como partidos políticos en España, creencia que deseamos, para bien de todos, no ver desmentida prácticamente por fructifica guerra civil ó por brutal revolución en las calles, teatros apropiados para cada una de aquellas dos tendencias tan distanciadas en ideas y procedimientos. Más que negar la evidencia, los consejeros de la corona debieran aplicar los principios de Castelar, cristalizados en este aforismo:

«Por inexcusable mandato de la Historia, la monarquía española debe ser el presente, el carlismo el pasado, y la república el porvenir».

F. NAVARRETE.

REFORMAS SOCIALES

Los proyectos de ley de carácter social que el ministro de la Gobernación se propone someter a la deliberación de las Cortes tan pronto como éstas reanuden sus tareas son tres, los que informados favorablemente por la Junta Central de Reformas sociales, han sido ya devueltos al señor García Alix. Estos proyectos son los siguientes, de los cuales publicamos el ligero extracto: El de huelgas, el de Consejos de conciliación y Tribunales industriales, y el de contrato de trabajo. En el de huelgas se declara lícita la coacción tanto de obreros como de patronos, sin más limitaciones que las que prescriben los artículos del Código penal 557 y 558, y

siempre que no se empleen en ellas, violencias ó amenazas, no se dirijan a suspender la vida económica general, no ocasionen la interrupción de los servicios públicos ó entorpezcan el funcionamiento industrial de una región; no tenga por fin el imponer la admisión ó despido de determinado obrero, ni la suspensión del trabajo, ponga en peligro la vida ó cause pérdida de cosechas ó cargamento, ó produzcan otro daño irreparable.

La penalidad que se establece es la de arresto mayor. Los Consejos de conciliación se componen de patronos y obreros y tendrán por objeto prevenir y resolver las diferencias que entre ellos ocurran.

En los puntos en que existan los Tribunales industriales, el Cuerpo de jurados formará el Consejo de conciliación del territorio; donde no existan, desempeñará estas funciones la Junta local de Reformas sociales.

El Consejo de conciliación se dividirá en Secciones mixtas. En caso de huelga, la autoridad local, los patronos y los obreros la comunicarán al presidente del Consejo, expresando las peticiones respectivas. El Consejo, oyendo a ambas partes, intentará la avenencia.

Seguidamente se expone la tramitación que ha de seguir el Consejo.

Los Tribunales industriales estarán encargados de la función arbitral, entendiendo en los pleitos entre patronos y obreros con motivo del arrendamiento de obras y servicios, sobre el cumplimiento del contrato de aprendizaje y de la aplicación de la ley de Accidentes del trabajo.

Funcionarán en las cabezas de partido judicial, y serán elegidos por sufragio entre los patronos y obreros mayores de veinticinco años. Contra las sentencias de estos Tribunales cabe el recurso de casación ante el Supremo, sin que sea necesaria la consignación previa de depósito.

El Cuerpo de jurados se dividirá en Secciones mixtas, que ejercerán la inspección en las fábricas y talleres del territorio, cuidando de la higiene y salubridad de los locales; formará la estadística del trabajo, y velará por el cumplimiento de las leyes relativas al mismo.

En el contrato de trabajo se incluye el de aprendizaje, que será gratuito y no podrá pasar de cuatro años, pudiendo fijar libremente las condiciones de alojamiento, alimentación, vestuario y asistencia.

El contrato será formalizado por acto público ó documento privado. De estos contratos se establecerá un Registro público.

Las causas de resolución del contrato serán a petición de parte: las faltas continuas de lo estipulado, los abusos, dureza en el trato desobediencia y otras análogas.

Una carta.

Sr. Director del DIARIO DE AVISOS. Muy distinguido señor y compañero: La Real orden de hoy sobre caminos vecinales, es ante todo un llamamiento a la energía nacional, para emprender tan grande obra. No se trata de construir tan sólo dos mil ó setenta mil kilómetros; la

¡Pobre niña! murmuraron los dos. Y se retiraron. A la misma hora, no lejos de allí, en las orillas del canal, los vampiros aaban de cometer un nuevo crimen, cuyos productos se repartían. De repente el jefe apareció ante ellos enmascarado como siempre. —Me ausento por dos meses, dijo: durante ese tiempo, prudencia y no obreis sino a golpe seguro. Escuchadme; una mujer ha descubierto nuestro secreto. Antonio os lanzará sobre su pista; es preciso que muera. —¡Morirá! respondieron los bandidos con voz siniestra. —Al día siguiente por la mañana en la colonia de los Sans-Soucis Santiago Roquebert, José Quentín, Cristian y Enrique Duvernay, estaban reunidos en la sala común. Ante aquel improvisado tribunal aparecieron Devorador y su amigo

Clopinet apenas despejados de los efectos del vino. José Quentín les presentó el reloj vendido por la Ardilla, diciéndoles que aquel miserable debía ser uno de los asesinos de Pedro Duvernay. —¡Imposible! exclamó Bibí. —Por lo menos los conoces, añadió Santiago; tú puedes ponernos sobre su pista. —¡Qué tal! repuso Bibí; nosotros no comemos el pan de la delación, ¿verdad, Narciso? —Y menos tratándose de un amigo, de un huésped, añadió trágicamente Clopinet. —Es decir, exclamó Enrique; ¿que no queréis ayudarme a vengar a mi padre? —Yo te lo suplico, añadió Cristian. —¡Ah! bien sabéis que en nada puedo contrariaros: pero Adolfo es mi amigo. —Yo te prometo, añadió entonces

bían dado principio con una canción de Beranger. Habían elegido la que lleva por título El Invierno, porque en efecto el viento silbaba en torno de la casa, y la nieve azotaba sus cristales. Dentro de ella se reía, se cantaba, se bebía. —Sin embargo, guardaos de suponer que aquello era una orgía! Nadie estaba embriagado; nadie pasaba el límite de la alegría a la borrachera. Todos los convidados guardaban cierta dignidad; todos, además, iban vestidos de nuevo. En la estancia se notaba también cierto aspecto confortable que no tenía la víspera. Sobre la mesa velase un mantel de deslumbradora blancura, los asientos eran nuevos y cómodos, los vasos nuevos, los candeleros que sostenían las bujías brillantes, y el vino, además, corría con abundancia.

Resuelto a utilizar su amistad, dirigióse hacia el barrio del Temple. Leoncia fué admitida inmediatamente y gracias al dinero que se halló en su bolsillo, colocada en el pabellón Gabriela que era el de los distinguidos. —Su herida es de las mas graves; repuso el joven médico; hoy no podemos declarar su resultado. Volveré mañana a saberlo, repuso el vizconde que se interesaba cada vez mas por su protegida. —Mañana será aun demasiado pronto. —Vendré por la tarde. —Enhorabuena. Venid. El cochero no faltó a la hora marcada; al apercebirle su amigo volvió la cabeza con ademán siniestro. —¿Ha muerto? —No, pero está muy grave y abrigó pocas esperanzas de salvar su vida. Además, su razón me parece algo quebrantada.

aspiración es mayor; hay que con- mover la Administración pública en toda su escala gerárquica, teniendo por punto de apoyo la voluntad del país, y no para lejanos tiempos, no para más tarde del momento presente.

Y en problema tan vasto, en empresa tan difícil, en persecución de ideal tan importante a nuestra Patria, corresponde a la prensa prestar valiosísimo concurso, difundiendo el pensamiento, sumando las dispersas fuerzas, comunicando el calor de su entusiasmo a las comarcas, presentando de relieve la responsabilidad que implicaría el dejar que la anemia gane el cuerpo y el alma de un país al que se le tiende la mano y se le ofrecen medios de salvación. La pluma antes que el zapapico debe de abrir esos caminos.

Por eso, al acabar de poner mi firma en aquel documento, me dirijo a usted, no en solicitud de aplausos, sino de ofertas y auxilios con que desde luego cuente el Estado para tender entre los pueblos incommuni- cados la gran red vecinal.

La idea no es de este ni del otro Gobierno; es de España entera, nece- sitada de pan para los suyos, de bien- estar para sus entristecidos ó aban- donados hogares, de protección para su agricultura, entregada a la esterili- dad y a la muerte, cuando debieran representar la fecundidad y la vida.

En nombre de intereses tan altos, yo pido a usted simpatía y colabora- ción en mis proyectos, asegurándole la consideración y el efecto con que soy su amigo y compañero.

q. s. m. b., RAFAEL GASSET.

Madrid 5 de Septiembre de 1903.

Agradecemos al ministro de Agricultura el honor que nos dispensa al enviarnos la carta más arriba transcrita, y le felicitamos con el mayor entusiasmo por los alientos que pone en una empresa redentora para el país, y a la cual deben sumar sus es- fuerzos todos los que se precien de buenos españoles.

Por nuestra parte contribuire mos en la medida de nuestros recursos a levantar el sentimien- to público en esta provincia, para que se difunda y prospere un proyecto que puede y debe ser la base del engrandecimiento nacional.

El patriótico empeño del se- ñor Gasset es la palabra consola- dora que despierta los corazones dormidos, y a su lado nos tendrá en esta campaña que lle- va en sí los gérmenes fecundan- tes de nuestra regeneración.

Polvo y Paja, libro de versos de Pe- pe Rodao. Se vende en la librería del DIARIO DE AVISOS, Plaza Mayor, núm. 5.

Terribles efectos de una exhalación

El gobernador de Castellón comu- nica un suceso acaecido en las inme- diaciones del pueblo de La Mata, du- rante una terrible tempestad que des- cargó en aquel término. Cuando se desencadenó la tormen- ta apresuráronse a guarecerse bajo el vestíbulo del ermitorio de San Gil, el maestro de escuela Don Francisco Aguilar, el teniente de la reserva don Marcos Quera, el alcalde de Todole- lla D. Baltasar Sorribes, dos vecinos de Mirambel y otro de Tronchón.

De pronto cayó en la ermita una exhalación y mató al maestro señor Aguilar, hiriendo a los demás que con él se encontraban.

Además, por efecto de la descarga, murieron tres caballerías mayores, una menor y 51 reses lanaras y ca- brías.

El viaje del Rey.

EN VALLADOLID

Aspecto de la población.—Preparati- vos.—Los arcos.—La fachada de la Capitanía general.—El salón del Trono.—Las iluminaciones.

Valladolid 9 (3,20 t.)

El aspecto que ofrece la capital de Casti- lla ante la proximidad de la visita regia es animadísimo.

Una muchedumbre inmensa se dirige a la estación del Norte, con objeto de esperar la llegada del tren real.

Los amplios y hermosos paseos del Cam- po Grande, de igual modo que el bulevar de Recoletos, resultan insuficientes para con- tener la numerosa concurrencia que en ellos se agolpa.

En las calles del trayecto que ha de recor- rer la comitiva regia, los balcones obstan- tan vistosas colgaduras, viéndose repletos de gente.

Se ha dispuesto que las Comisiones que asistan a la estación se reúnan en las salas de espera.

La parte exterior comprendida dentro de la verja se reservará para los coches y entra- da de Comisiones.

El resto del público podrá penetrar en los andenes por las oficinas de pequeña velo- cidad.

Para la colocación de coches se dispone de tarjetas numeradas que señalarán los res- pectivos lugares.

Con el fin de que la entrada del rey en la catedral no se dificulte por la aglomeración del público, éste entrará en el templo por la puerta lateral derecha de la fachada princi- pal, ocupando la nave del mismo lado hasta tanto que S. M. y las autoridades que le acompañan estén en sus puestos.

Los coches que lleguen a la catedral se trasladarán, conservando su orden, hacia la puerta de la plaza de Santa María.

Entre los arcos que se han levantado lla- man justamente la atención, por su artísti- co aspecto y originalidad, el del Ayunta- miento, situado en la entrada de la calle de Santiago; el costado por el comercio, de es- tilo Luis XV, emplazado en la calle de la Constitución, y el de la Sociedad Industrial Castellana.

La fachada de la capitanía general, anti- guo palacio real, que servirá de morada a las reales personas, ofrece brillante golpe de vista.

Orca de las garitas destinadas a los cen- tinelas se han colocado unos mástiles deco- rativos, de 14 a 15 metros de altura, ado- rados con cañones, fusiles y otros trofeos militares.

Constan de tres cuerpos, alzados sobre una base que forma esbelta escalinata, sobre la cual se ven algunos cañones, granadas y tam-

bores rodeados de flores y plantas coloca- das artísticamente.

El primer cuerpo se compone de una co- luma rodeada de fusiles y sables, y en ella se pondrá la dedicatoria a su majestad.

El segundo cuerpo está formado por tere- rolas y bayonetas entrelazadas con laureles.

Termina con una gran esfera que repre- senta el mundo, y sobre ella un mástil con la enseña gualda y roja, colores que predo- minan en toda la construcción, juntamente con el morado, que es el distintivo del pen- dón real.

Una de las estancias de la Capitanía que reviste mayor suntuosidad y elegancia es en la que se halla el salón del Trono.

Está adornada con profusión de lámparas eléctricas, valioso artesanado ofrece su te- cho, rocos tapices cubren sus paredes y ri- quisima alfombra se extiende a lo largo del suelo.

Entre los muchos edificios que preparan brillantes y originales iluminaciones, figu- ran el Circo Meacantil, el teatro de Calde- rón, el Casino Venatorio, la Academia de Caballería, la Factoría Militar, la Cámara de Comercio, el Banco de España y el Cen- tro de Labradores.

También se iluminarán la acera de San Francisco y otros varios edificios y casas particulares, cuyos dueños desean contribuir así al esplendor de las fiestas reales.

Llegada del tren real

Valladolid 9 (5,15 t.)

A las cuatro y veinte minutos ha llegado el tren regio.

La estación estaba completamente llena de gente, entre la que se hallaban las au- toridades, representantes de las Corporaciones oficiales y particulares.

Al llegar el tren fué saludado D. Alfonso con entusiasmas vivas y aplausos.

Organizada la comitiva se dirigió a la ca- tedral, en donde se ha cantado un «Te- Deum».

Acompañaba al rey en el coche, el alcalde de esta capital.

En todo el trayecto se hallaban ocupadas las calles y los balcones por inmenso gentío.

Al ver el público que iba con el rey el alcalde, vitoreó a D. Alfonso con gran entu- siasmo.

En el paso del Campo Grande la ovación fué extraordinaria.

Los aplausos y los vivas se repetían sin cesar, al mismo tiempo que eran disparados infinidad de cohetes.

Todos los balcones de las casas del trayec- to lucían vistosas colgaduras.

También se han levantado varios arcos.

Se ha suspendido la recepción oficial has- ta el viernes.

Esta noche habrá iluminación en los edi- ficios oficiales y en muchos particulares.

La población está animadísima.

Más detalles

Valladolid 9 (9,25 n.)

El recibimiento que ha tenido la real fa- milia ha sido entusiasta en extremo.

Entre las muchísimas Comisiones y per- sonas que aguardaban en la estación la lle- gada del tren real, se encontraban los seño- res arzobispo de Valladolid y obispos de Nueva Cáceres y Sebastópolis, que con el al- calde de la capital subieron al coche en que venían el rey y los príncipes de Asturias, con objeto de saludar a los griegos viajeros.

En el trayecto que siguió la comitiva re- gia se arrojaron innumerables flores y palo- mas, siendo incesantemente aclamadas las reales personas.

Después del «Te Deum» solemnisimo, can- tado en la catedral, el rey y príncipes, acompañados por todas las Comisiones, se dirigieron al alojamiento que se les ha dis- puesto en la capitanía general.

Al asomarse al balcón las augustas perso- nas fueron objeto de una delirante ovación.

La fachada de la iglesia de San Pablo. —El desfile.—Complacencia del mo- narca.

Valladolid 9 (9, 30 n.) El rey ha estado admirando largo tiempo la hermosa y monumental fachada de la iglesia de San Pablo, situada frente a la Ca-

pitania, y edificada hace siglos, merced a la munificencia de los duques de Lerma.

El monarca presenció luego el desfile de las tropas.

Muéstrase complacidísimo del aspecto de la población y gratamente impresionado del entusiasmo recibimiento de que ha sido objeto.

Un concierto.—Iluminaciones

Valladolid 10 (0,15).

Esta noche han dado un concierto ante la Capitanía los Orfeones «Pinciano» y «Casti- lla».

Han lucido preciosas iluminaciones el Circo de la Victoria, el Banco, la Aca- demia de Caballería y otros varios edificios.

Flor del mundo.

Como mariposa alegre libé la primera flor, en los años de mi infancia, cuando todo era ilusión; y allí, en edad más adulta, cuando me refa el amor, toqué la flor de la infancia y de espinas me llenó; la dulzura de sus pétalos y la miel de su botón, al probarla, siendo hombre, acibar me pareció; y ahora, que soy ya viejo, sólo he hallado en mi flor, el retrato de este mundo: «Ilusión y desengaños, falsedades y traición».

PEDRO PABLO MARTÍNEZ. Segovia y Septiembre de 1903.

Audiencia provincial

La vista de hoy

Esta mañana se celebró la vista, en juicio oral y público, de la causa segui- da por el juzgado de Riiza, contra Ro- mán Martín y Maña, vecino de Ayllón, por haber sustraído sobre las nueve de la noche, de uno de los últimos días de Octubre ó primeros de Noviembre del año anterior, de un carro que el vecino de Sepúlveda, Daniel Montero, había de- jado en la carretera de la Gran Vía, en la villa de Riiza, y próximo a la casa donde éste se hospedaba, el comador con su correa, llevándose el Román a su casa.

Sobre las diez de la noche del 9 de Enero del presente año, también sustra- jo el Román Martín del carro y sitio expresados anteriormente, otro come- dor con una cuerda de la propiedad del referido Daniel Montero, llevándose tam- bién esto a su casa el repetido Román.

Dichos comedores han sido tasados pericialmente en nueve y once pesetas, respectivamente, habiéndose ocupado en poder del procesado, una albería construida con la tela de uno de los co- medores, y tres pedazos más de dicha tela procedente de los comedores. La albarda y los tres pedazos fueron tasa- dos en cinco pesetas veinticinco cénti- mos. También se le ocuparon al Román tres correas, de las que solo dos, tenían hebillas.

Después de practicarse todas las prue- bas, el Ministerio fiscal representado por el Sr. Moreno de Castro, consideró al procesado Román Martín y Martín, autor de dos delitos de hurto compren- didos respectivamente, en los números 5.º y 4.º del art. 531, en relación con el número 3.º del 534, del Código penal y apreciando la circunstancia agravante de nocturnidad, pidiendo a la Sala se

le imponga, al Román, la pena de un año, ocho meses y un día de presidio correccional, acesorias legales y el pago de las costas, esto por el primer delito; y por el segundo, la de cuatro años, dos meses y un día de igual presidio y las acesorias y costas correspondientes.

Deberá abonar el procesado al Daniel Montero, en concepto de indemniza- ción, la cantidad de 1475 pesetas; entra- gándose al repetido Daniel los trozos de tela hallados y al procesado las correas.

El Abogado defensor, Sr. Cabrero, di- jo que por no resultar probado el pri- mero de los delitos de que se acusa a su defendido, procedía su absolución, así como por el segundo, por no consti- tuir delito, puesto que fué un hallazgo que tuvo un hijo suyo al dirigirse a la escuela de adultos.

Sentencias

Se han dictado:

Condenando a Patricia del Barrio Du- que, vecina de esta ciudad y procesada por el delito de hurto, a la pena de dos meses y un día de arresto mayor, aces- orias compatibles con su sexo y el pago de las costas procesales.

—Condenando a Angel Tarrero Fraile y Lucas Alonso Gozalo, idomiellados en Fuente el Olmo de Iscar y procesa- dos por el delito de atentado, a la pena de dos años, cuatro meses y un día de prisión correccional, acesorias legales, multa de 250 pesetas y al pago de una parte de las costas, cada uno; y absol- viendo a Benjamín Tarrero Alonso y Buenaventura Oriedo Laguna, de la misma vecindad, declarándose de oficio las otras dos cuartas partes de las cos- tas.

NOTICIAS

Ha regresado a Madrid, después de haber pasado una temporada en esta ca- pital, el Juez de primera instancia y de instrucción del distrito de La Latina se- ñor Rubio Contreras, acompañado de su distinguida familia.

Tribunal de honor

El «Diario Oficial» publica una real orden disponiendo la separación del ser- vicio del capitán de artillería D. Rafael Osuna y Pineda, por virtud de fallo del Tribunal de honor formado en esta corte por los de su clase y Cuerpo para juz- gar la conducta del referido oficial.

Desde hace días se encuentra enferma la bella y distinguida señorita M. roedes Moltó, hija de nuestro respetable amigo el Teniente Coronel del regimiento de sitio.

Celebramos el pronto restableci- miento de la enferma.

Tenemos noticia de que el Sr. Alcalde ordenará que desde el martes próximo y atendiendo a las indicaciones del públi- co, toque en el paso la banda de la Academia de Artillería de siete de la tarde a nueve de la noche.

La vacuna

Mañana, de tres a cinco de la tarde, se empezará a vacunar directamente de la ternera en la Casa de socorro.

Una vez más hemos de advertir al públi- co que la vacunación es obligatoria, y que ningún niño podrá ser admitido en los centros de enseñanza, sin presen- tar la correspondiente certificación de haber cumplido con este requisito que

—¡Loca!  
—Quizá.  
—¿Qué pudo pasar entre ella y aquel hombre? exclamó el generoso jóven.  
—¿Quién es el que la hirió? pregun- tó el médico.  
—No debo decirlo, y hasta para con ella os encargo, respecto a mí, el secreto más absoluto.  
—Es decir que solo por ella deberé conocer la verdad.  
—Sí, sólo por ella.  
—Entonces tardaré mucho en sa- berlo.  
—¿Qué entendéis por mucho?  
—¡Semanas, meses, años quizá! Su herida ha sido terrible y la acerada punta ha penetrado hasta cerca del corazón.  
—¡Infeliz! ¿y no ha vuelto en sí?  
—No ha dicho nada?  
—Solo ha pronunciado una frase, un nombre quizá.

SEGUNDA PARTE  
Los vengadores  
La noche de Navidad  
La noche de Navidad había gran animacion en la colonia de los Sans- Soneis.  
Allí estaban reunidos el tío Rafael, en otro tiempo primer premio en Ro- ma, y al presente pintor de muestras; el excelente Marochut, ex laureado de una universidad, y a la sazón tra- pero; Drelindin, vendedor de coco; Orfeo, organista ambulante, y otros varios, entre los que se contaban nuestros amigos Narciso y Bibí, con su fiel Bruto entre ambos, presidiendo como de costumbre la sesión el vir- tuoso anciano José Quentin.  
Como prevenían sus estatutos, ha-

Santiago Roquebert, que si Adolfo nos ayuda a descubrir al verdadero asesino, aunque estuviese él compli- cado, me ofrezco a hacerle pasar a América con diez mil francos en el bolsillo.  
—Con esa condicion me convengo, añadió Bibí exclamando: ¡A caza, Clo- pinet, a caza!

La conversacion de ambos se pro- longó hasta tarde. Cuando se separa- ron los dos amigos eran ya las doce de la noche, y al despedirse, dijo el médico a su amigo:  
—Es la hora de mi visita. ¿Queréis acompañarme?  
—Sí.  
Inmóvil, pálida como una muerta Leoncia, permanecía aun víctima del desvanecimiento que la embargaba; solo de vez en cuando sus ojos se abrian; un estremecimiento la agita- ba; abríanse sus labios con dulce son- risa y volvía a quedar inmóvil como una muerta.  
—Su alma está suspensa de un hilo, murmuró la hermana de la caridad que la cuidaba.  
De repente Leoncia pareció querer hablar; ambos amigos se inclinaron contentiendo su aliento para oírla me- jor.  
—¡Enrique! ¡Enrique! murmuró ella distintamente.

al mismo tiempo recomiendan los preceptos más elementales de la higiene. Dicha vacuna será gratuita para los pobres, cobrándose una peseta por cada vacunación de personas pudientes.

**Los ordenanzas municipales**

Anoche, á las nueve menos cuarto y cuando transitaba más gente por las calles, fueron llevadas tres parejas de bueyes sueltos, desde la plazuela de San Nicolás al Caño Seco, ocasionando sustos y carreras.

A la misma hora, próximamente, de una casa de la calle de don Melitón Martín se sacaba gran cantidad de estiércol haciendo la atmósfera irrespirable, y huyendo los transeúntes á toda prisa, de aquellas pestilentes emanaciones.

«Agua vé», debían haber dicho ayer tarde desde uno de los balcones de la casa número 7 de la calle de Buitrago, en el momento en que vaciaron un cubo de agua, sin tener reparo alguno en mojar al que pacíficamente va por la vía pública. Esto le sucedió á un compañero nuestro de Redacción.

Otrocasos al Sr. Alcalde este ramillete de infracciones de las ordenanzas municipales.

**Fiestas en los pueblos**

Con motivo de las tradicionales fiestas que á fines de este mes celebra Villaoria, tendrán lugar en esa población en los días 28 y 29, dos corridas de novillos, las cuales han sido ya autorizadas por el gobierno civil.

Con motivo de la festividad de la Exaltación de la Santa Cruz, se celebrarán en el pueblo de Garroillán grandes fiestas en los días 14 y 15 del corriente.

El día 20 habrá solemne función religiosa y romería á Nuestra Señora de la Piedad y la oración sagrada estará á cargo del M. I. Sr. Doctor, D. Nicolás Ruiz, Magistral de la Santa Iglesia Catedral.

**Lo acreditan los certificados**

Para curar las enfermedades del estómago é intestinos, haya ó no dolor, los médicos de España y América recetan el mejor medicamento que se conoce que es el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*.

Hoy han presentado los agentes municipales una denuncia por vender mercancías falta de peso.

Con motivo de ser mañana el cumpleaños de S. A. R. la princesa de Asturias no habrá oficinas en el ayuntamiento.

**Torcs en Santa María de Nieva**

La corrida de ayer, fué buena. El ganado de Tabernero, resultó bravo y de romapa, dando bastante juego. La gente estuvo trabajadora, y en la plaza quedaron siete caballos.

Mazantinito estuvo hecho un maestro toda la tarde, incansable en la brega y valiente y acertado en la muerte, oyendo muchas palmas.

También el Coriano agradó al público. La presidencia, acertada; la tarde, magnífica; y la entrada regular.

Los mozos del actual reemplazo del año corriente que no hayan recogido sus pases en el ayuntamiento, pueden hacerlo todos los días á las horas de oficina.

Con objeto de tratar de los presupuestos hoy se han reunido bajo la presidencia del alcalde accidental Sr. Terradillos y con asistencia de los vocales D. Pedro Grande, D. Regino Marcos y D. Zacarías Palacios, la comisión permanente de la cárcel del partido.

Hoy, de ocho á diez de la noche, interpretará la banda de música de la Academia de Artillería, en el paseo del Salón, el siguiente programa:

**Primera parte**

Villars, pasodoble.—Allier. E. el género cromático, polka.—Bücher.

Petit souris, mazurka.—Boso. T'en souviens-tu, vals.—Turine.

**Segunda parte**

Au drapeau, marcha.—Dupony. Enfete, polka.—Sellée.

Les enfants terribles, mazurka.—Corbin. Miralde, vals.—Boso.

Por conducto del conocido fotógrafo don Bernardo Maeso, representantes en Segovia de la Comisión organizadora de la gran exposición regional, que ha de inaugurarse en Béjar el día 15 del corriente, hemos recibido un ejemplar del interesante programa de festejos que han

de celebrarse en aquella ciudad con motivo del referido certamen de bellas artes, industria y agricultura. Agradecemos la atención.

El sábado, á las seis de la tarde, se oantará una Salve en el Santuario de la Fuencisla, por encargo de una familia devota.

Esta mañana, á las doce, han jurado la bandera con las formalidades de rúbrica los nuevos primeros tenientes de Artillería, Sres. D. Aciselo Antón Pelayo, don Narciso Rodríguez Pascual D. Bernardo Rodríguez y Fernández y don Eduardo González Feijóo.

Reiteramos nuestra enhorabuena á los nuevos tenientes.

Las dos caballerías que con otras diez ya encontradas, desaparecieron de Cerezo de abajo en la noche del primero del actual, se hallan ya también en poder de su dueño Miguel Díez.

En poco tiempo los vecinos de Cerezo de abajo perdieron primero, 10, y luego 12 caballerías, atribuyendo la desaparición á robo, y trayendo y llevando en práctica de pesquisas á la Guardia civil, resultando luego que no ha habido tales robos, y si abandono por parte del vecindario de aquel pueblo, en custodiar las caballerías que poseen, dando lugar á infundadas alarmas.

Se han concedido 25 días de licencia, por enfermo para Albacete, al segundo teniente de la Academia de Artillería, don Alejo Gomáiz y Garoía.

**De teatro**

El domingo reanuda sus trabajos en el teatro de la Granja la compañía del señor Morano, representando la hermosa producción de Fallu y Codina «María del Carmen». En el teatro de Segovia se celebrará el miércoles el beneficio del primer actor cómico señor Treviño, poniendo en escena la graciosa comedia «La Fierecilla Domada».

Mañana, por ser el cumpleaños de la princesa de Asturias, vestirán de gala los cuerpos é institutos de la guarnición, y se izará el pabellón nacional en los edificios públicos.

La banda de música de la Academia de Artillería, tocará en el Salón de ocho á diez de la noche.

**El mercado de hoy**

Ha estado muy concurrido, rigiendo precios altos, en general.

Se han vendido: Las sandías, á 25 céntimos dos kilos; las uvas blancas y negras, á 55; peras, á 60; melocotones, á 50; patatas, á 1,40 pesetas arroba; tomates, á 1,50; pimientos, á 0,80, 0,50, y 0,30 docena; huevos, 1,30 docena; melones, á 15 céntimos kilo; fresas, á 1,25 libra.

**Los caminos vecinales**

El «Boletín Oficial» publicó ayer en nú nero extraordinario, la siguiente convocatoria dirigida á la Diputación provincial:

«En virtud de las atribuciones que me confiere el art 62 de la Ley Provincial y para tratar del Real decreto referente á la construcción de caminos vecinales, he acordado convocar á la Excm. Diputación provincial á sesión extraordinaria, para el Jueves 17 del corriente, á las once de su mañana, en el Salón de actos de la Casa Palacio de la Corporación.

Lo que se hace público por medio de este periódico oficial, á los efectos de la Ley Provincial.

Segovia 8 de Septiembre de 1903.—El Gobernador, Mateo Silvela Casado.

**Juzgado municipal**

Hasta las cinco de la tarde, sólo se había registrado un nacimiento.

El Inspector de primera enseñanza, don Francisco Oña, nos ruega hagamos constar que al acto de la inauguración de la escuela para niños pobres, fundada por D. Ezequiel González, asistió con carácter oficial, como tal Inspector, sin que ostentara representación de los maestros de la provincia. Queda complacido el señor Oña.

**HERNIAS (Quebraduras)**

deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, desviaciones de la columna vertebral y de la matriz.

**Consulta médica especial para tratamiento y curación de estas enfermedades.**

El médico especialista Director de esta consulta de Madrid, llegará á Segovia y recibirá de once á seis en el Hotel de

«La Burgalesa», á todos los que padezcan de Hernias (Quebraduras), desviaciones de la columna vertebral, y matriz, deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados, que con tan buen resultado viene hace tiempo aplicando dicho médico.

Vistos por este especialista todos los aparatos herniarios conocidos, sólo utiliza por el buen resultado que da, el Reductor Contentivo ornativo para las Hernias, porque reduce, contiene y cura sin permitirles salir aunque tosa ó haga movimientos el paciente.

Consulta en Segovia, los días 13 y 14 de Septiembre, en el Hotel de «La Burgalesa.»

En Madrid en el Gabinete del Médico director. Fuencarral, 19 y 21. Gabinete mecanoterápico de Madrid.

Se advierte al público que esta consulta nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos hoteles, dadas por ortopédicos, no por médicos.

Nuestro anuncio dice: «Consulta Médica especial», único modo de evitar confusiones, demostrando ser médico quién las dá.

**MERCADOS**

**SEGOVIA 10**

Trigo.—En almacenes se paga lo nuevo á 43 reales las 94 libras.

**Peñaflor 9**

En el mercado de hoy entraron 140 fanegas de trigo, que se pagaron á 43 y 43,50 reales fanega.

Centeno á 23.

Cabada nueva á 25 reales.

Avena á 15.

Se han embarcado para Barcelona 2 vagones de trigo.

Tiempo de calor fuerte.

El corresponsal.

**Medina del Campo 9**

En el mercado de hoy han entrado 200 fanegas de trigo que se pagaron á 44,50 y 44,75 reales las 94 libras.

Tendencia firme.

Tiempo bueno.

El corresponsal.

**Arévalo 9**

En el mercado de hoy entraron 28 fanegas de trigo que se pagaron á 43,75 reales.

Las existencias en la plaza son regulares.

Tiempo caluroso.

El corresponsal.

**Valladolid 9**

Almacenes del Canal.—Entraron 400 fanegas de trigo que se pagaron á 43,50 reales.

Tendencia débil.

Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 500 fanegas de trigo superior á 43,75.

Centeno 200 id., á 33,50 id. id.

Harinas.—Se cotizan las más selectas del sistema de cilindros á 36 pesetas.

Clases blancas y buenas á 34 y 1/2 pesetas.

Idem corrientes á 33 y 1/2.

Idem de segunda buenas á 32 los 100 kilos y con saco en esta Estación.

Salvados.—Tercerillas buenas á 10 reales arroba; medianas á 9 y 1/2; cuarta buena á 9; comidilla y salvadillo á 6 y 1/2.

El Corresponsal.

**ULTIMA HORA**

(POR TELÉFONO)

Madrid, 10, 5 tarde.

De política

Solo enemigos de los conservadores, se ocupan de supuestas divergencias en este partido por la persona que ha de ir á la presidencia del Congreso, pues á ningún político de buena fé puede ocurrírsele que este asunto dé motivo á una excisión que traería como consecuencia inevitable, la destrucción del partido conservador.

Son habillitas de los desocupados para entretener los ocios del verano.

**El viaje del Rey**

Hay telegramas de Valladolid dando cuenta de la estancia del Rey en aquella capital,

El monarca visitó esta mañana la Academia de Caballería, el cuartel de la misma arma, la Universidad y varias iglesias.

En todas partes fué recibido con los honores correspondientes.

Las aclamaciones eran incansables y volvieron á reproducirse, cuando después de almorzar, S. M. salió para visitar la estación del ferrocarril y la fábrica militar de harinas.

Esta noche hay función de gala en el teatro Calderón donde actúa la compañía del Sr. Morano.

El Sr. Villaverde ha recibido un telegrama en que se dice que al bajar del carruaje el Sr. Alba, tuvo la desgracia de caer produciéndose una luxación en un pié.

Este accidente le obliga á guardar cama y le impide, por tanto, acompañar al rey en sus visitas.

La población presenta aspecto animadísimo y hay un número muy considerable de forasteros no solo de los pueblos de Valladolid, sino de otras provincias próximas.

**Oyendo á Villaverde**

El señor Villaverde ha declarado que el día 15 ha de celebrar el Consejo de Administración del Banco de España una reunión que será importantísima y en ella se tratará de la nivelación de cambios, salvo la base del proyecto publicado recientemente.

El Sr. Villaverde se muestra muy satisfecho de su gestión en este asunto y tiene grandes esperanzas en el resultado de la reunión referida.

Dijo también que en el Consejo de ministros que ha de celebrarse el próximo sábado, se tratará, además de detalles de los presupuestos, de la apertura de cortes y de elecciones.

Esto es cuanto el presidente del Consejo manifestó hoy á los periodistas que fueron á visitarle.

**La peste en Marsella**

El Gobierno francés sigue negando la existencia de casos de peste bubónica en Marsella.

Sin embargo, la epidemia está perfectamente comprobada y definida.

Los casos son varios y muchos de ellos seguidos de muerte.

El gobierno español ha adoptado medidas sanitarias, comunicando instrucciones á las autori-

dades de las provincias de la frontera, con el fin de evitar que la epidemia se propague por territorio español.

**En Belgrado**

Telegrafían de Belgrado diciendo que unos 1.000 individuos se dirigieron hacia la redacción del periódico «Negeride», defensor de los oficiales conjurados, asaltando la redacción y rompiendo cristales y cometiendo atropellos.

Los redactores del periódico se defendieron del ataque disparando revólvers é hirieron á muchos de los asaltantes.

La opinión está excitada con estos sucesos y se teme que tengan resonancia.

**De Barcelona**

Ha llegado á Barcelona el cardenal Herreros.

También llegó la escuadra inglesa la cual cambió con la plaza los saludos reglamentarios.

**Bolsa de Madrid**

**Cotización de hoy**

Interior..... 78 05  
Amortizable al 5 por 100..... 97 05  
Acciones del Banco..... 472 00  
Acciones de Tabacos..... 439 00

**CAMBIOS**

París á la vista..... 35 00  
Londres á la vista..... 33 93

**BERMÚDEZ**

**Estación meteorológica de Segovia.**

Observación del día de 8 Septiembre de 1903 á las nueve de la mañana.

Barómetro reducido á 0°..... 682,30  
Temperatura del aire..... 23,1  
Id. máxima al sol del día anterior..... 36,5  
Id. id. á la sombra..... 24,7  
Id. mínima noche última..... 10,7  
Id. id. á cielo descubierta..... 9,6  
Viento: dirección..... 0.  
Fuerza aproximada..... Calma  
Lluvia caída en las 24 horas.....  
Estado del cielo..... Despejado

**BOLETIN RELIGIOSO**

Santos del día 11

San Proto, San Jacinto y Santa Teodora.

**Ama**

Soltera, leche de seis meses, para casa de los padres.

En la Administración de este periódico darán razón.

**ABONOS**

Hasta el 25 de Septiembre actual se admiten proposiciones en las oficinas del cuartel que ocupa el Regimiento de Sitio, para la compra del producido por el ganado del mismo.

**GASTRALGINE**

Elixir Estomacal López Caro

Frasco, 10 reales; 6 ídem, 48 ídem

FÓRMULA PROPIA Y AUTÉNTICA MIA

Produce maravillosos resultados nuestro preparado en los desarreglos digestivos de los convalecientes y de los afectos de enfermedades del pulmón (tísicos); en los desórdenes provocados por el estreñimiento tenaz; en la dispepsia flatulenta ó con atonía gástrica, atonía ó dilatación del estómago, estomatitis catarral, gastritis y enteritis crónicas; efectos de las más veces de excesos en las comidas y bebidas; úlceras del estómago, etc., etc., y como estas y otras enfermedades del estómago tienen por síntomas así como las del intestino ó hígado, sensación de plenitud y peso en el estómago, dolor más ó menos intenso en el mismo; sed, repugnancia á los alimentos, eructos, regurgitaciones, agrías (acídias), ardores de garganta (pirosis), expulsión de gases con olor más ó menos fétido; lengua sucia, cubierta de una capa blanquecina, gris ó amarillenta; punta y bordes rojos; mal gusto de boca, seca ó llana de saliva clara, glerosa é insípida; vértigos, mareos, náuseas, vómitos, flatulencias ó hinchazón de vientre; ruido de tripas, dolores intestinales, ya continuos ó en forma de cólicos; color pálido ó amarillento de la piel; debilidad y enflaquecimientos generales; postración de fuerzas; abatimiento moral con ideas melancólicas; irritabilidad excesiva de los nervios con propensión á enfadarse por causas insignificantes; insomnio por mala digestión, etcétera, etcétera.

Es evidente que cura todo esto, que, como hemos dicho, no son enfermedades, sino síntomas; efectos derivados de las enfermedades del estómago, intestino é hígado, que es donde tienen su origen.

De venta: D. Julio de la Torre, Segovia; D. Julián Fuentetaja, Avila, y casa del autor, Casas Reales, 10 SANTIAGO.

SRES. ROLDOS Y COMP.  
Rambal del Centro, 37.  
SRES. OEBRIAN Y COMP.  
Puerta Ferrisa, 16.

# SECCION DE ANUNCIOS

SOC. GEN. DE ANUNCIOS  
Alcala, 6 y 8.  
LOS TIROLESES,  
Barrionuevo, 7 y 9.

## Montes, fotografo.—Victoria, 11.

Sucursal en La Granja, Plaza de la Fruta.

### CHOCOLATES Y CAFES

DE LA  
**COMPANIA COLONIAL**  
TAPIOCAS, TES

50 Recompensas industriales, 50,

DEPOSITO GENERAL: CALLE MAYOR, 18 y 15, MADRID.

De venta en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterias.

### DROGUERIA Y PERFUMERIA

—DE—

## MANUEL GONZALEZ

2, ISABEL LA CATOLICA, 2—SEGOVIA

Grandes existencias en drogas, productos quimicos puros, especialidades farmaceuticas nacionales y extranjeras, aguas minerales, pinturas, aceites, purpurinas, brochas, pinceles, paletinas, y un inmenso surtido en cuanto se refiere al ramo de Drogueria.

PERFUMERIA UNIVERSAL.—Aceites, pomadas, cremas, cosméticos, lociones, hines, regeneradores del cabello, vinagrillos, depilatorios, elixires, pastas y polvos dentifricos, polvos de arroz, jabones, extractos para el pañuelo, agua de colonia y rom quina, y el sin rival elixir dentifrico preparacion especial de la casa, frasco 6 reales.

A LOS AFICIONADOS A LA FOTOGRAFIA

Acabo de recibir las mejores maquinas de 9x12 y 6 y 12x9, así como también pies para las mismas, sacos, linternas, cubetas, prensas, escurridores, reveladores, viro-fijadores, cola para pegar las fotografias, velas para las linternas, placas, papel, etc., encargándose también de proporcionar todos los aparatos que se deseen.

NO CONFUNDIRSE

Isabel la Católica, 2, Segovia

## LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España,

Francia y Portugal

35 años de existencia

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañia.

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

### HARINA SACTEADA para NIÑOS, Convalecientes y Ancianos.

# NESTLE

## LA CONFIANZA

CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS A BRAZO

### JUAN MARGARETO

CALLE REAL DEL CARMEN, NUM. 6.—SEGOVIA

—No cabe adulteración—

Se hacen tareas y medias tareas de encargo, á gusto y presencia del cliente.

Los cacaoes que emplea esta casa para la elaboracion de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias.

También hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios medicos de la capital.

Hay un buen surtido, en conservas de frutas y pescados, tes, café, licores, vinos de Jerez y otra infinidad de artículos, todos de casas acreditadissimas.

Tanto los chocolates como el café son preparacion especial del dueño del establecimiento.

### Tejera mecánica moderna

DE  
**Anastasio Martín y Hermanos,**

(Frente á la estación del ferrocarril de Segovia.)

Se vende ladrillo, teja, baldosa, etc., á precios muy económicos, y cal á una peseta fanega y se sirve á domicilio dentro de la poblacion. Con arena á una peseta cincuenta céntimos.

### Muy interesante á los Propietarios y Constructores

## DE OBRAS

Esta casa, muy agradecida á la distincion constante que el público la guarda para todas sus compras en los diferentes artículos que trabaja, tiene acordado hacer grandes concesiones cuando se trata de ventas importantes de los mismos, que puede facilitar en condiciones inmejorables por la importancia de sus compras y que detalla á continuación.

PAPELES PINTADOS para el decorado de habitaciones, de todos los estilos.

BALDOSIN DE CEMENTO para frisadas y pavimentos, de las más reputadas fabricas.

LINOLEUM INGLES para pisos (ó sea alfombrado de corcho) de calidades inmejorables.

TRANSPARENTES de cuantas medidas se necesiten y estilos se deseen.

LINCURSTA WALTON FRANCESA para decorar habitaciones. Es el artículo más perfecto y similar á los ricos cueros de Córdoba; pudiendo sustituir también con ventaja en precios, duracion y solidez, á toda clase de maderas en el empleo de techos artesonados y frisadas de comedores, galerias, pasillos y escaleras.

PAPEL «GLACIER», para decorar ventanas en Iglesias, Balnearios, Casinos, Edificios públicos y Casas particulares, resolviendo el problema de hacer cristales de colores á un precio muy reducido en competencia con los grabados.

AZULEJOS, FLORONES, CORNISAS y adornos de carton-piedra, y cuantos artículos son precisos para el decorado interior de toda edificacion.

DIRECCION:

**A. Vallejo y Vallejo**

Calle del Duque de la Victoria, número 18,

VALLADOLID

# Correas Gomas

para maquinaria Amiantos

# Cuero

de camello

# balala

algodon

# Goma

cañamo

# Lacale, Ca

BARCELONA

accesorios para correas envío gratis de catalogos y muestras

FABRICANTES con GRANDES EXISTENCIAS SIEMPRE DISPONIBLES

Los señores Medicos recomiendan el uso de las excelentes aguas minerales alcalinas y de los productos VICHY-ETAT. No farse de imitaciones y exijase:

VICHY-HOPITAL (estómago) SAL VICHY-ETAT (natural, para bebidas)

VICHY-GRANDE-GRILLE (higado) COMPRIMIDOS VICHY-ETAT (efervescentes, en frascos)

VICHY-CELESTINS (riñones) PASTILLAS VICHY-ETAT (en cajas metálicas)

Véndense en las farmacias, droguerias y depositos de aguas minerales.

## Elixir Estomacal

de Sáiz de Carlos

tómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vomitos, la indigestion, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disenteria, dilatacion del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y eorosis con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilacion y nutricion completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Sáiz de Carlos, de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitucion de ellas y de los licores de mesa. Es de éxi-

to seguro en las diarreas de los niños. No solo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Nueve años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

### Arriendo

A propósito para un colegio, taller de sastreria, ó cosa análoga, se arrienda un piso principal con hermosas luces, en la Plaza Mayor, núm. 5. Se informará en la Administración de este periódico.

### BILDURAS Y JARABE de BLANCARD

con Ioduro de Hierro inalterable CONTRA la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilacion, la Escrófula, etc. Hallase el Producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas: 40, Rue Bonaparte, en París. Precio: Placas, 4 fr. 2 fr. 25; Jarabe, 3 fr.

### Se venden

cajonés. En la Administración de este periódico darán razón.

### Vida Tranquila.

Vivir en constante alarma no es vivir. El que no puede comer sin sentir incomodidad, indigestiones, agruras, dolores, jaquecas, displicencia, etc., no es hombre libre, sino un esclavo de su estómago. Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente. Esta es la medicina que cura el estómago sin gastarlo. Los esclavos de la dispespsia pueden emanciparse tomando las Pastillas del Dr. Richards, que se fabrican en Nueva York y se venden en todas las boticas y droguerias. ¡Digerir es vivir!

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLETS ASSOCIATION, NEW YORK. 6100

### Ama de cría

Para criar en su casa, leche de ocho días. En Pinillos dará razón Gregorio Cristóbal.

### TARJETAS de visita.

SR HACEN recor: aforios, membretes, cartas de enlace, circulares, recibos, balconarios, modelos para ayuntamientos, etc.

### IMPRESA Y LIBRERIA DEL DIARIO DE AVISOS

Plaza de Guevara, 2 y Plaza Mayor, 5, Segovia

### ESQUELAS de funeral.